

# 愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和7年9月の各班の活動記録より>

## 精道班



### ◆登校見守り 精道小学校東門、西門 (9月1日)

今日は朝から日差しが強く、登校してくる子どもたちも「暑い～」と汗をかいていました。西門、東門共に警察車両がパトロールしてくださっていました。西門では自転車の量が多く、消防車側から市役所側に斜め横断する姿が見られました。きちんと自転車のマナーを守ってくださる方�数人いました。全体的に登校時間を過ぎて、だらだら登校する児童が数名おりました。

### ◆登校見守り 東側校門前、西側校門前、芦屋歩道橋 (9月3日)

東側校門前では、車側は信号赤、歩道側が青のため旗を下げて子どもたちを渡させていて、いなくなったら同時に旗を上げた瞬間、運転手は旗を見て信号を見ておらず、赤信号のまま2台ほど走って行ってしまいました。西側校門前交差点では、横断歩道のすぐ近くに長い時間停まっている車があり、警察に通報し、注意してもらいました。芦屋歩道橋下では、南から北に向か猛スピードで走り去る車を見ました。周りを気にせず子どもたちも通学している時間帯なので、危なく思いました。歩きタバコの方もいらっしゃいました。また逆走自転車も多く気になるところでした。

### ◆登校見守り 精道小学校東門、西門 (9月5日)

警報が出るかもしれないと言われた雨の中、登校することになったからか、東門周辺には送迎の車が多くかったです。見守りの眼があるからか、門の前は避けられるようになりましたが、子ども園駐車場の出入口付近や、目立たない一時停止交差点の止まれ表示の場所に、一時停止して子どもを降ろす保護者の姿が見られました。前日のうちにミマモルメでの注意喚起が必要だったかなと話に出ました。雨が小雨になってきたからか、傘を差さずに歩く子もいました。また、川西町の7時30分から9時まで歩行者専用になっている道路に車が続々と入っていくのを見かけました。西門付近では自転車の信号無視が目立ちました。雨の日こそ警察の方に立っていただけるように頼みに行くことにしました。

### ◆登校見守り 精道小学校東門、西門 (9月8日)

東門側は、バイクの警察官が巡回してくれていました。5年生の宿泊学習のためバスの停車がありましたが、教頭先生ともう一人男性の先生が、待機するバスに停車位置の指示を行い、車の誘導もしてくださったので警備はお任せして、私たちは安心して見守り活動をすることができました。バスが発車時間の8時30分に合わせて20分頃に来てくれたのも通学時間と

重ならず、停車時間も短くて助かりました。混雑を回避するためにバスを2台、1台と時間差で来てもらう方法もバス会社に交渉いただいた小学校に感謝いたします。自転車に児童と荷物を乗せて見送りにくる保護者がいました。西門側では、あいかわらず自転車の信号無視、逆走などありました。持ち物に気がいくのか、不注意で信号を見ていない児童もいて、危なく感じました。あいさつをしてくれない児童もいて、あいさつに慣れていないのかなと思うことがあります。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門周辺～国道43号線沿い歩道橋、東門前、西門前横断歩道 (9月10日)

本日、登校時間中に、学校内で怪我をした子どもの搬送のため、救急車が東門より小学校運動場へに入る出来事がありました。その際に、東門前横断歩道の歩行者側が青であったため、救急車が来ているにも関わらず、普段通り渡ろうとしている子どもたちがいたので、青であっても救急車や緊急車両が通行する際には、歩行者は止まり、緊急車両が優先であることを子どもたちに伝え、一旦停止させました。子どもたちにも緊急車両の通行時の交通ルールを再度周知した方がよいのではないかと思いました。また、普段から大人も交通ルールを再確認してほしいと思います。西門前の横断歩道では、自転車の走行が多いです。きちんと赤信号で停止し、ルールを守ってくれている方がまわりにいたら、皆つられて停止してくれますが、誰もおらず自分一人だけの場合は、赤信号であっても停止せず、そのまま走行していく方を見かけます。皆がルールを守ると「自分も守らなきゃいけない」と意識が高まるので、一人一人の心がけが大切だと感じました。

◆下校見守り 精道小学校下校見守り～大樹公園パトロール (9月10日)

精道小学校東門に集合し、大樹公園までパトロールをしました。公園には暑いせいか人はいませんでしたが、ゴミはなく、トイレも清掃した後なのかとてもきれいでした。下校時間に精道小学校東門、西門に分かれて見守りをしました。西門では、車道に落ちていたビニール袋を拾おうとする児童がいて、危ないので止めましたが、何度も道路に出ようとするのでハラハラしました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門 (9月12日)

熱中症警戒アラートは出ていなくて暑さはすこし和らいだからか、今日はいつもより返事を返してくれる子が多くかったです。全体的に登校時刻も早く落ち着いていました。気温で児童の登校風景も変わることを実感しました。暑い時は注意散漫になり、信号に気づかずに渡ってしまったりという姿も見られた時と比べると全然違います。国道43号線沿いの東西に渡る信号を無視する自転車が何台かいました。

◆登校見守り 精道小学校西門、東門、精道歩道橋 (9月16日)

連休明けということもあります、ぼんやりとしている子もあり、東門では赤信号なのに渡ろうとする児童がいたので止めました。と、同時に車のクラクションも鳴り、それであつ！と気付いた様子でした。見守りをしていなかつたらどうなっていたかと思いました。また、国道43号線から北に向かう自転車が一台、横断中の児童がいるので、こちらが旗で止めようとしても全く気にせずに進んでいき、危なかったです。平田町では車の出入りが多い危険箇所で見守りをしてくださっている方がいました。

◆登校見守り 精道小学校東門、西門周辺～国道43号線沿い歩道橋、精道歩道橋北側南側、竹園町、公光橋横断歩道付近 (9月18日)

熱中症警戒アラートは出ていませんでしたが、暑さの厳しい朝でした。尼崎信用金庫の方が、東西門前交差点にて誘導してくださっていて、より多くの方に見守られていることを子どもたちにも感じてもらえて、ありがとうございました。東門にて、信号も見ずに周囲の動きを肌で感じながら歩き読書をする男の子 2 名が、道路を横断していました。また、その子たちだけでなく、信号を自分で確認せずに渡る子どもたちが散見されます。公光橋の横断歩道にて、信号を見ずに先に歩くお友達に向かって走り出す 1 年生がいました。こちらの指導に驚き、横断中に止まってしまい、あと少しで渡りきれるのを再び戻ってしまいました。子どもの動きに少し怖い思いをしましたが、声掛けに工夫が必要だと反省しました。次回からより注意します。

#### ◆登校見守り 精道小学校西門、東門、歩道橋下 (9月22日)

気温も下がり、落ち着いた登校風景が見られました。6 年生の校外学習でバスが停まっていました。前回は学校の要請通り時間差で到着して、精道こども園駐車場側には停車していなかったのですが、今回は停まっていました。校長先生が話に行ってくださいましたが変わらず、バスの運転手さんが車を誘導されていました。いろいろな状況があり、バス会社も毎回同じ会社ではないので、すぐには難しいかもしれません、引き続き学校からバス会社と打ち合わせをしていただけるようお願いしたいと思います。西門の市役所前横断歩道では、信号で止まる自転車が増えました。東門の横断歩道には、最近ななめ横断する児童がいるので、根気よく注意しています。

#### ◆下校見守り 精道小学校東門、6 年生校外学習後のバス帰りの見守り (9月22日)

15 時 5 分頃、東門前の道路両脇に乗用車が 5 台ほど停まっており、内 2 台ほどは学童や習い事の送迎、他は 20 分以上停車しており、バスが来るので心配でしたが、教頭先生のお声掛けもあり、無事にバスが到着できました。この通りは見渡しがいいからか普段から車のマナーが悪く、規定速度を超えて走る車も多いです。北門につながる信号のない横断歩道では、こちらの確認もなく通り過ぎる車ばかりで、速度を落とし停まってくれることを確認しないと危険で仕方がありません。また、東門前の横断歩道では、児童が渡りきったと思ったら、点滅中ふいに戻る場面もあり危険を感じました。点滅したら渡らない、歩行者も車も撤退できたらいいなと感じました。

#### ◆登校見守り 東側校門前、西側校門前、芦屋歩道橋 (9月24日)

気温も下がり涼しくなったのもあるのか子どもたちが、早めに登校していた気がします。東側校門前では、校外学習で来ていたバスや車もスムーズに動いていました。信号のない横断歩道を渡る児童を教頭先生が注意していたので、この横断歩道は渡らないようにと再認識が必要なのかなと思いました。西側校門前では、南から北へ逆走する自転車の歩道走行が多く、横断歩道を渡る子どもたちとぶつかりそうになる場面が多く見られました。パトカーが巡回していましたが、車ではなくその場で確認して欲しいなと思いました。

#### ◆登校見守り 東側校門前、西側校門前、芦屋歩道橋 (9月26日)

気温は落ち着いていましたが、蒸し暑さが残る朝でした。子どもたちは落ち着いて登校しており、特に目立ったことも無く落ち着いていました。逆に自転車など大人の交通ルール違反と思われる状況が目立ちました。来年 4 月からの道路交通法改正の周知がどれだけできるかがとても重要だと感じます。

## 宮川班



### ◆下校見守り（9月1日）

校外児童会のため、遅れて出てきましたが、各班しっかりと並んで下校していました。校外児童会は、各班長が1年生を迎えに行っていました。児童会後、運動場に集まり一斉下校しました。時間が早いためか車も少なく、とてもスムーズな下校見守りでした。

### ◆登校見守り 宮塚町～国道43号線歩道橋南側、国道43号線歩道橋北側、やまや、宮川橋交差点、若宮町南北の道路、あましん前交差点、吳川町吉川歯科医院前交差点（9月5日）

台風接近に伴い警報も心配されたが、大雨にもあわず、無事に子どもたちが登校できてよかったです。国道43号線歩道橋南側は、ポールを設置してから初めての雨の日の登校となりました。混雑する場面もありましたが、ポール内は一列になり、落ち着いて順番を待ちながら渡ることができました。宮川橋交差点は、南から北へ向かう自動車、自転車が多く、相変わらず心配です。あましん前交差点は、信号待ちで大勢の子どもたちが横並びに広がってたまつており、横断歩道が渡りにくそうです。中学生が車道に避けてくれていました。班登校の時とは違う道で通っている子を何名か見かけました。自由登校となり、お友達と話しながら楽しそうに登校する姿が目立ち、横に数名で広がって登校しており、歩道橋内、歩道ともに他の通行者の妨げとなっている場面が多くみられました。地域のかた、民生委員のかたもいつも見守っていてください、ありがとうございました。

### ◆登校見守り 国道43号線歩道橋南側、南宮郵便局前交差点、吳川町ライフ前交差点～花水木通り～吳川公園、宮川橋交差点、若宮町南北の通り、宮塚公園周辺（9月12日）

国道43号線歩道橋南側では、子どもたちはポールまで進んで左右確認して渡ることができました。歩道と国道43号線との間の緑道の草が伸び、学校側に侵入してくる車の視界が悪くなりつつあります。手の届く範囲で折り曲げ対策をしたが、今のうちに除草していただけるとありがとうございます。4人で並んでいたり、日傘を差し3人で並んでいた子たちに一列で歩くよう声をかけました。吳川町の精中生、忘れ物をして取りに戻る男子生徒が3名いました。あいさつをしても返答が少なかったです。宮小生、騒ぐこともなく肅々と登校していました。あいさつをしてもあまり返答もなく、元気がないように見えました。花水木通り、南から来る自転車の信号無視が多く、スピードも出ているので危険を感じました。罰則強化も致し方ないよう思いました。吳川公園入口に、自転車が数台停められています。男子学生2名が自転車を停めて北へ走って行ったので、通学のために利用している可能性があります。引き続き注意して見ておこうと思います。5年生が校外学習で早く登校していたため、いつもお姉ちゃんと登校している子たちは一人で足早に歩いていました。一人だと安全確認も慎重に見えました。見守りがいると安心してしまうのか、横断歩道の左右確認を怠る子も見受けられます。暑さが少しやわらぎ、朝のあいさつも子どもたちからしてくれました。遅れる子もなく元気に登校していました。

### ◆夜パトロール 浜町ローソン→打出天神社→地蔵公園→宮塚公園（9月27日）

打出交差点の歩道橋が工事中ですが、上の通路が綺麗に舗装されていました。打出天神社

の地車小屋前では、秋祭りの練習と準備が行われていました。地蔵公園は草が刈られていて見通しが良かったです。宮塚公園は男子トイレが汚っていました。砂場の砂がかなり少なくなっていて、小さい子が落ちたら危ないのではないかと思いました。夏の間、暑さで公園利用も少なく、昼間のパトロールもなかったので、気づかなかった点があるだろうなと感じました。土曜日のこの時間、国道2号線や国道43号線も含めて歩行者が大変少ないです。愛護委員のメッシュ素材のピンクベストの反射テープが、車のライトでとても明るく光っていました。

## 山手班



### ◆登校見守り 双葉屋～東門付近 (9月3日)

本日は予定されていた朝の登校見守りを実施しました。子どもたちの登校の様子は特に問題ありませんでしたが、8時10分ごろ、子どもたちがほぼ白坂を上り終わったころに、学校側から一方通行を1台の車がずっと逆走して下ってきたので、「この道は一方通行で逆走です。」と声をかけましたが、あわてる風でもなく、逆走は承知していたような雰囲気でした。子どもがいなくて良かったです。

### ◆登校見守り 白石前付近 (9月3日)

酷暑の中、暑さに負けず子どもたちは頑張って登校していました。交通量がいつもより少なく、スムーズな横断でした。時間規制で進入禁止の所に車が入ってきていましたので、注意したところ、運転手の方も「知りませんでした！」と戻っていました。

### ◆登校見守り 開森橋周辺 (9月3日)

9月になっても登校時間からジリジリと暑く、汗だくになって登校している児童や生徒がたくさんいました。開森橋の信号待ちで登校班が広がったり、2列以上になってしまい、他の通行の方の迷惑になってしまったこともあります。ライト坂を下ってきた山中生が、坂下の横断歩道で転びヒヤッとする場面があり、ガードレールのない場所での転倒は車との接触の可能性があり危険だと感じました。

### ◆登校見守り 山手中学校正門前 (9月3日)

9月に入ってもまだまだ暑かったです。でもミストのおかげで生徒も立ち止まって一息ついていました。遅刻も4人程でしたが汗だくなので、「早く行きなさい」とも言えず、「もう少し頑張ろうね」と言うと、「はい！」と言って、にこにこ顔でした。

### ◆登校見守り 双葉屋付近から山手小学校東門 (9月5日)

本日朝から雨が降っていたため、登校見守りを実施いたしました。前日から警報が発令するかもしれないニュース等で取り上げられていましたが、警報は出なかったので、いつも以上に足取り重く坂を上っていく子どもたちが多かった印象です。今日はスピードを出しながら上って行くタクシーや車が多かったのですが、朝は通行禁止であるはずの双葉屋横の細い道を1台のタクシーが走り抜けて行きました。子どもたちが安全に登下校するためにも、

交通ルールは守ってほしいです。

◆登校見守り 開森橋周辺 (9月5日)

雨の見守りでしたが、スムーズに登校できました。

◆下校見守り 白石前から星の広場 (9月10日)

白石さん前は、下校時間帯は、車がよく通り、割とスピードを出している車があるので、道路横断の際は、止まれで止まる子たちもいる一方で、走ってくる子たちもいるので、危なっかしかったです。車が少ない通りでは、子どもたちが、広がって歩いて帰っているので、美容院CROSSがある道を時々、車が通る時など危ないと感じました。

◆下校見守り 山手小学校東門から双葉屋 (9月10日)

9月とは思えない暑さの中、子どもたちは元気に下校していました。今後も子どもたちが安全に下校できるよう見守りを続けていきたいと思います。

◆下校見守り 開森橋付近 (9月10日)

2学期が始まり、子どもたちは元気にライト坂を下りてきました。3、4年生の女の子1人が東側ガードレールから下りてきましたので、注意しました。

◆下校見守り 山手小学校東門～双葉屋 (9月17日)

暑い中、坂道を走って下ってくる児童を多く認めました。双葉屋前の交差点に来るとスピードを落とす子が大半で、危ない場所との認識はできている、と感じました。

◆下校見守り 白石前、星の広場 (9月17日)

9月後半に入りましたが、熱中症警戒アラートが出るほど、蒸し暑い日でした。白石前は特に問題はなく、穏やかな見守りでした。走って帰ってくる子には、「車が来ないか見てねー」と声をかけたり、車が来てる時は、「一旦止まろう」と声をかけると、皆、素直に聞いてくれました。星の広場は奥池のバス待ちなのか、割と子どもたちが多く、賑わっていました。

◆下校見守り 開森橋付近 (9月17日)

今日は、全学年が一斉下校なので人数が多く、賑やかでした。たくさんで歩くからか車からは少し邪魔になる様子も見られ、美容室の駐車場では子どもが通過するのが待てず、すぐ近くに子どもがいるのに、道幅いっぱいを使い駐車場に停めて、子どもたちが避ける状況でした。大人が子どもに対し、もう少し優しい対応をするべきだと思います。また、高学年の児童が青信号ではありましたが、突然進行方向を変えて横断歩道を渡り、車が急ブレーキを踏みました。「跳ねられる！」と、ヒヤッとした瞬間でした。

◆夜パトロール ラポルテ→山手幹線→宮川→岩園(いかり前)→東山町→ラポルテ (9月24日)

暑さもようやく和らぎ、秋めいて涼しい夜でした。そのせいかラポルテや山手幹線沿いを歩く人が多かったです。子どもの姿はみられませんでした。異常はありませんでした。

◆登校見守り 白石前周辺、芦屋川駅付近 (9月25日)

今日は6年生が修学旅行で不在のため、若干班内ではらつきが見られたものの、特に危険なこともなく、平和な登校時間でした。

◆登校見守り 山手小学校東門～双葉屋前交差点 (9月25日)

今日から6年生が修学旅行ということでしたが、逆に全体的に普段より少し早めに登校する班が多い感じでした。今朝は甲南生もおらず、通行の車両も少なかったため、道路が広く感じたのか、あるいは班長が不在のためか、道の中腹辺りで車道へ急に飛び出したり、大きな声

を出しながら上がっていく子たちがいて、付き添ってくださっている保護者の方や、愛護委員に注意されている様子がみうけられました。東門前の道路は時間規制中にも関わらず、送ってきた保護者や通行車両が多く、中には注意しても通り過ぎる車両もありました。また、双葉屋前の工事開始の初日にガス管を破損？したようで、夕方から 21 時過ぎぐらいまで緊急工事があったそうです。今後、工事が進んでいくと思われるので、子どもたちの通行の安全が保たれることに注意していきたいと思います。

#### ◆登校見守り 開森橋からライト坂周辺 (9月25日)

6年生が修学旅行のため、5年生・4年生が先頭で登校していました。ライト坂の途中、今日も山手町の近所の方が見守りで立ってくださっていました。子どもたちに声をかけて励ましてくださり、本当にありがとうございました。

#### ◆登校見守り 双葉屋さん付近 (9月29日)

雨のため、朝の登校見守りを実施しました。子どもたちはスムーズに登校できており、特に問題はありませんでした。

#### ◆登校見守り 開森橋周辺 (9月29日)

雨のため、開森橋手前の列の整理を中心に、見守り活動しました。



### 岩園班

#### ◆登校見守り 岩園小学校周辺、山手幹線翠ヶ丘(阿保親王塚)交差点 (9月2日)

岩園・翠ヶ丘集合場所からの見守りでは問題ありませんでした。交差点では、縁石に立っている低学年男子がいましたが、注意するとすぐにやめました。阿保親王塚沿いの道では歩道ではなく車道を歩く児童をたくさん見かけました。

#### ◆登校見守り 翠ヶ丘町～学校正門、楠町～学校正門、岩園公園北側横断歩道定点見守り、あいさつ運動(小学校・岩園幼稚園) (9月22日)

6年生が修学旅行でいないのと、休日の間のため欠席の子がいるのか、人が少ない感じがしました。翠ヶ丘集会所の前の交差点では、旗当番の人がいなかったので信号の見守りをしました。親王塚沿いの道は車道を歩く人がいました。親王塚を過ぎた T字路では、東から西へ車がスピードを落とさずに坂を下りてくるので、危ないと思いました。楠町～学校正門では、特に何もなく、落ち着いた登校でした。1年生の男の子が朝顔の鉢を持っていたので、お手伝いしました。9月中に持っていくとのことです。正門の前で、車が4台停車しました。岩園公園北側横断歩道定点見守りでは、岩園公園を一番に通過する子どもたちは7時57分でした。グリーンベルト右側に歩く低学年？中学年？をパラパラと見かけました。左側グリーンベルトを歩くように声掛けをしました。登校する児童が増えてくると、車道の真ん中までふくらみながら歩く児童がおり注意しました。注意すれば左側グリーンベルトに寄ってくれました。8時すぎにスピードをだした自転車が北側から芦屋岩園教会前を通り、横断歩道2つを減速

せずに横切りながら曲がり、岩園公園内を走り去りました。低学年児童と接触しそうになりました。横断歩道に近づいても減速しません。昨年の登校見守りから同じ自転車を見かけていました。何度も児童と接触しそうになるため注意するも、耳にイヤホンを入れて聞こえていないようです。児童と接触する危険があるため、岩園交番に上記の状況を伝えました。

◆登校見守り 親王塚交差点～小学校南門、岩ヶ平公園付近～南門、あいさつ運動(岩園小学校、岩園幼稚園) (9月29日)

この日は、4年生がキャンプのため登校班には不参加でした。天候の影響か、足取りがやや重い児童も多く、班によっては前後にはばらける様子が見られました。親王塚交差点の旗当番の方は不在でした。親王塚横では、雨のため傘をさして歩いていた児童が車道にはみ出す場面が見られました。途中雨が止んでからは、児童たちの傘の扱いは丁寧で危険な様子は見られませんでした。親王塚を過ぎて北側の交差点(公園手前)では、一時的に東西からの車が重なり通行しづらくなつたため、児童に待機を促しました。岩園公園北側の坂を下ってくる車や自転車はスピードを出していましたが、児童を見かけると減速や距離をとるなどの配慮がありました。一部、車道に広がる児童もいましたが、声掛けによりすぐにグリーンベルト側へ移動してくれました。

朝日ヶ丘班



◆登校見守り あいさいこども園前、市民プール前、朝日ヶ丘小学校正門前 (9月1日)

いいお天気で、少し涼しくなったようにも感じる朝でした。子どもたちは、まだまだ荷物が多い中、元気に登校してきましたが、泣きながら登校してきている子がいて、校門を通過すると汗が滝のように噴き出してきたので、愛護委員が付き添って保健室へ向かいました。その子は夏休み明けの初登校だったようです。夏休み明け、いろいろな事情を抱えた子がいるのだと感じました。これまで何度も通行禁止時間帯に正門前を通過する車が、本日は正門前を通りらず、正門より上の交差点を曲がっていく様子が見えて、みんなで小さくガッツポーズをしました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校周辺 (9月3日)

日差しが強く、蒸し暑い朝でした。まだまだ荷物が多く、汗をかきながら登校していました。植木鉢は低学年には重く、親と一緒に登校している子も何人かいました。明日台風が発生するかもとニュースで流れていました。明日は雨の一日になりそうなので、登下校時に強い雨にならなければいいなと思いました。

◆登校見守り あいさいこども園～正門前～セントマリア病院 (9月5日)

今朝は台風の接近により雨が降っていました。傘をさしているため、いつもより視界も悪く、気をつけるよう声掛けしました。こども園前の交差点の信号待ちで子どもたちが溢れかえり、横断歩道で子どもたちが詰まってしまいました。今後は先に渡っていた児童に、少し前

の方で待つよう声掛けしていきたいと思います。雨のため、車で送迎しているご家庭もありました。

◆登校見守り あいさいこども園→学校周辺→セントマリア病院 (9月8日)

湿度が高く、蒸し暑い朝でした。パトカーが赤色灯を回し、かなりゆっくりとしたスピードで学校周辺をパトロールしていました。荷物が多い児童もいて、保護者が付き添っていました。近隣の方から通学路に犬の糞が多く落ちていると、数ヶ所案内していただき、黄色のチヨークで印をつけました。

◆登校見守り 東山町ローズハイツ前三叉路 (9月17日)

7時30分から30分間の活動を行いました。まず、この30分間で2度、山手町から坂を下りてくる車が一時停止をせずに、JR芦屋駅方向へ直進して行くところを目撃しました。非常に危険な場所だと改めて認識しました。東山町方向から来る生徒が多く、うち7割程の生徒は横断歩道を渡っていましたが、特に山側の横断歩道を使わずに通過していく生徒が目に付きました。また、三叉路から芦屋川方向へ抜ける細い道に入ると、3名以上で歩く生徒は横に広がってしまいます。中学校からも広がって歩かないよう指導はされていますが、継続して指導を行ってもらえるよう要請したいと思いました。

◆登校見守り あいさいこども園前、市民プール前、朝日ヶ丘小学校正門前 (9月18日)

連日の残暑が少し和らいだように感じられる朝でした。子どもたちは比較的早めに登校を終えていました。6年生は明日が修学旅行なので、みんなソワソワ、ワクワクしているように見えました。正門前で、スズメバチを見かけるので、どこかに巣があるかもしれないと探してみましたが、現段階では見つけられませんでした。学校の真向かいの坂の上の豪邸の解体工事が先週から続いており、周辺でゴキブリなどが増えているようです。通行禁止時間に通行した車両は1台でした。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校周辺 (9月22日)

少し秋らしくなり涼しい朝でした。修学旅行の代休で6年生が不在でしたが、いつもより歩くスピードも速く、スムーズに登校できていました。あいさいこども園の前をパトカーが赤灯を回し巡回していました。正門前を通る車両はありませんでしたが、登校ルートに犬の糞が多かったです。セントマリア病院前を歩道ではなく車道に出て歩いている子たちがいました。北公園の雑草が伸びてきて、階段が歩きづらくなっています。

◆夜パトロール 朝日ヶ丘周辺 (9月24日)

昼間はまだまだ熱中症対策が必要ですが、夜は風もあり過ごしやすくなりました。車道のまわりは、草が生い茂り、はみ出して、歩くのを妨げています。近隣のマンションは、介護老人保健施設建設の予定看板が立っていました。情報から近隣の家が解体されているところで、どんな様子か奥まで行こうとしたら、「イノシシが出てくるかもしれないからやめておき」と言われました。長年空き家になっていてイノシシの棲み処になっているのでしょうか。解体工事の為置かれた重機は見えましたが、家は暗くて見えなかったです。ここに何が立つかわかりませんが、広大な土地で工事も大変で、通学路でもあるので心配です。今日見ると解体され、地ならしされていました。

◆登校見守り あいさいこども園→学校周辺→セントマリア病院 (9月25日)

秋らしい爽やかな朝でした。児童たちは元気な足どりで登校していました。ガーデンヒルズの前で、横断歩道を渡らずに車道を渡った児童がいたので注意しました。車の通行も多い

道路なので危ないです。別の児童ですが、登校途中、学校近くの住宅敷地内に入ってカマキリを捕まえた児童がいたので注意しました。

#### ◆登校見守り あいさいこども園～正門前～北公園～セントマリア病院 (9月29日)

登校途中で止みましたが、早朝よりの大雨で地面は滑りやすく、いつもより声掛けに気をつけて見守りをしました。3年生の校外学習が延期かどうか連絡が無かったようで、親の判断でランドセルで登校した児童が不安に思い、取りに帰ったりしていました。学校から伸びてきている枝に傘を引っ掛ける児童がいました。北公園が登校ルートにある班がありますが、急な階段が低学年には危険なため迂回していますが、そこの草が通れない程「ひっつき虫」が伸びてきています。市への報告をしました。進入禁止の時間帯に高齢ご夫婦の車が通り、あまりにも猛スピードだったため、注意を促そうと旗を持って道路に立っていたところ、ギリギリまで減速せず、危険を感じ端に寄ったところ、あえてこちら側に寄ってきて急ブレーキをし笑っていました。声掛けをしようとしたらまた猛スピードで発車していました。まだちらほらと子どもたちが登校していたので、こういう高齢者にもわかるよう分かりやすくしていただきたいです。最近は進入禁止時間帯に入ってきた車は、迂回してくれる様になつたり旗を持って立っていると気づいてくれていることもあるので、続けてはいこうと思います。

### 潮見班



#### ◆登校見守り 潮見中学校、潮見幼稚園あいさつ (9月4日)

潮見中学校の『先生』のあいさつが元気よく、生徒も朝から気持ちがいいだらうなと感じました。潮中生は、おとなしめですが、こちらに必ず顔を向けてくれますので、笑顔であいさつを心がけました。久しぶりに潮見中学校あいさつ活動に参加したのですが、白い靴、靴下という縛りがなくなり、ポロシャツも導入されました。女子のスラックスや野球部の生徒にも髪型の自由があり、リュックにひとつ目印になるものをつけてもOKです。10年前とは変わって良くなりました。女子のベスト着用と、リュックとサブバックを重ね持つところが変わらず潮中らしいなと懐かしくなりました。幼稚園は、年長10名、年少14名と少人数ですが、門に2,3人先生が立たれ、園児ひとりひとりに寄り添った対応をされていました。夏休みに小学生の兄弟も水遊びできるよう園のプールを解放されていたそうです。「上の子を真似して、潜れるようになったりしてましたよ」と園長先生からお伺いしました。

#### ◆登校見守り 潮見小学校までの通学路と校門あいさつ (9月10日)

8時10分まで、中学校から西門へ向かう横断歩道で立ち番をしました。二人一組で、登校する児童が多めでした。自転車レーンを避けて歩道を歩き、あいさつもできるいい子たちばかりでした。幼稚園前にひっつきりなしに小学生を降ろす停車があり、3台連なる事もありました。あゆみ橋では、たくさんの子どもたちが歩いていました。見守りの都度、自転車が通る時

には歩行者通路側に寄るよう声をかけています。学校付近の駐停車が問題になっているので、鯉門前の車からよく見える位置に立ちました。カーブから正門前の間で停車していたのは 6 台でしたが、うち 2 台は目の前に停まつたので、人が立っていても気にせず停める方はいるんだなあと思いました。あゆみ橋でもそれぞれが、ほどよいペースで落ち着いて歩いていると思いました。カーブからすぐのところに車を停めるのはとても危ないです。

#### ◆下校見守り (9月16日)

東門から 1、2 年生の潮見町方面に付き添いました。涼風町の保護者が数名迎えに来られていきました。以前、3 月に涼風町の 1 年生に下校見守りについて行きましたが、1 時間かかりました。2 年生は 2 学期から自由下校になり、同じ方面の友達と 2、3 人で帰っていました。1 年生は、おしゃべりが始まると立ち止まりますが、2 年生は止まることなく自分たちのペースで帰っていく姿に成長を感じられました。陽光公園前の信号のない横断歩道で立ち番をしました。「お帰り～」と声をかけると「ただいま～」との返答があり、嬉しくなりました。「気をつけて帰ってねー。さよなら～」と声掛けしながら横断歩道で、旗で車を止めていると「愛護さんも気をつけてねー」と気遣いの言葉が返ってきて、感心しました。マルハチ前のバス通りで、友だちと別れ、一人になった児童がいました。保護者と潮芦屋交流センターで待ち合わせとのことで、そちらまで一緒に行って活動を終えました。たった 30、40 分なのに、家に帰ると下着までぐっしょり汗をかき、500ml の水筒も空っぽの私。これが児童は毎日というのが気がかりです。

#### ◆夜パトロール ダイエー～中央公園 (9月30日)

ダイエー3 階は 100 円ショップ内のお客さんが 10 人程で、1 組親子連れがいました。1 階駐車場も少なめでした。ダイエーから中央緑道につながる高架下は、タバコの吸い殻がたくさんありました。中央公園は、真っ暗な中、グラウンドで小さなライトをつけてサッカーする親子やグループがいました。少年野球もしていました。トイレはとてもきれいでしたが、ベンチ付近はタバコの吸い殻などゴミが多かったです。若葉町交差点のタイムズの横の自動販売機 4 台の横のゴミ箱が、溢れて散乱していてとても見苦しく、きちんと管理されていない様子です。今日はやっと涼しくなり、静かで平穏なパトロールでした。

### 打出浜班



#### ◆登校見守り 南宮町の通学路 (9月1日)

今朝は、許可証を掲示して通学路を直進する工事車両も通りませんでした。稲荷山線から入ってくる車は 10 台以上ありましたが、標識を確認して、右折する車は 0 でした。「9 月になっても暑いですね！」と元気に声をかけてくれる男子中学生がいて、こちらまで明るく元気な気持ちになりました。また、自分からあいさつをしてくれる生徒さんが、小学生も中学生も男女問わずにいらっしゃって、あいさつ運動が行き届いていると感じました。素晴らしいです。

### ◆登校見守り (9月1日)

学校が始まってから初の週明けの登校日です。今日もまだまだ、荷物をたくさん持つて歩く子どもたちでした。学年により持ち物が異なるので、それによって学年の見分けがつきました。登校時間は同じですが、夏に比べると随分と陰が増えた通学路を見て、季節の変化を感じました。とはいって、陰がない箇所も多く、学校に着く頃には、真っ赤な顔をした子どもたちもたくさんいました。途中まで江戸川緑道を歩きましたが、精道中学校沿いの道は、日を遮るものが圧倒的に少なく、道の温度上昇が違いました。夏場期間だけでも、そちらが近い家の子は、遠回りをさせず、緑道沿いに通学路を変更するなどの対応が出来ればなと感じました。

### ◆夜パトロール 南宮浜公園～大東公園～南宮公園 (9月13日)

南宮浜公園の西入口から入ったベンチには、ポケモンカードを抜いた後の袋が大量に落ちていました。子どものイコカも落ちていました。知り合いのお子さんだったので、ご自宅に届けました。その際に、ポケモンカードの空き袋の件については、みんなに伝えてもらうように注意しています。また、あちこちに空き缶・お菓子のゴミ・ペットボトル・タバコ等大量のごみが落ちていました。持つて行ったビニール袋（レジ袋）2袋がすぐにいっぱいになるくらいでした。特に東入口のトイレ付近には5、60本のタバコが落ちていました。少し悲しくなるような公園の利用の仕方でした。大東公園でもゴミはありましたが、そこまでひどくはなかったです。南宮公園の男子トイレのセンサーが作動しておらず、臭いもしていました。ずいぶん前から市に伝えていることらしいです（後日直っていることは確認済）。ゴミは少なく、地域の方に見守られている公園である気がしました。

### ◆登校見守り 打出浜小学校の通学路、大東町歩道橋下 (9月16日)

まだまだ気温は暑いですが通学路の日陰は、大分増えているなと感じました。三連休明けでしたが、登校する子どもたちも心なしか少く思いました。遅刻気味で来る子どもを帰り道にチラホラ見かけました。中学生たちが登校の際、広がって道を歩いているのが、少し気になりました。中学への通学路は、浜町から南宮町に東西に歩く道の歩道が左右にあることも広がりやすい理由の一部かなと思いました。

### ◆登校見守り 打出浜小学校、精道中学校通学路→精道中学校北門→南宮公園 (9月16日)

子どもたちは眠そうでしたが、元気に登校していました。今日は車も来ず、おだやかな登校風景でした。イヤホンをしたまま出勤される大人がいました。「おはようございます!!」と大きな声をかけたのですが、チラッとこちらを見て無視をされてしまいました。子どもたちのお手本になる大人が残念でした。（小学生、中学生共に、その様子を見ている子どもたちもいました。）

### ◆コミスク秋祭りパトロール 打出浜小学校周辺 (9月20日)

雨の心配もありましたが、無事行われました。運動場側の門付近で声掛けしながら立ちました。「お疲れ様です」「ご苦労様です」「ありがとうございました」など通る方々が言葉を返してください、混雑も特にありませんでした。コミスクからも2～3人誘導灯を持った係の方がいてください、自転車で来られた方もスムーズに誘導できました。中ではゴミを入れる袋も配っており、終わりがけに運動場を1周見て回りましたが、スーパーの袋1つ分くらいしか落ちていませんでした。

### ◆下校見守り 打出浜小学校～精道中学校東側の緑道～B陸橋～春日町 (9月25日)

少し暑かったです、さわやかな日でした。通学路と異なる道で帰る子がいて、親を知って

いるため連絡したら、後で遊びに行くため確認に行ったという事でした。夏場は日陰が多い江尻川沿いを下校するルートも選択肢にできればとも思いました。緑道下校は1年生同士逃げ回ったり、傘を持って応戦をしたり、少し通行人の妨げになり何度か注意しました。やっと秋らしくなってきたので、元気に走って下校していました。

◆夜パトロール KOHYO前→南宮浜公園→大東公園→南宮公園→KOHYO前 (9月26日)

夜の公園は利用する人もなく、とても静かでした。南宮浜公園では、鉄棒横のベンチにタバコの吸い殻が多数ポイ捨てされていました。トイレ前水飲み場の水道が緩んで、水が完全に止まらない状態でした。大東公園では、ブランコ2台共にチェーンが上の取り付け部に巻きつけられて、座面が高くなっていました。注意しながら座面を元に戻しましたが、この様なイタズラは危険だと思いました。南宮公園では、多目的トイレにトイレットペーパーの芯が6個並べられていました。女子トイレのペーパーホルダーは芯のみ、男子トイレ個室にペーパーが少し残っているだけでした。パトロールの日の朝に掃除されてペーパーも補充されているはずです。「トイレットペーパー持ち帰りは犯罪です」のポスターが貼られていました。男性小便器の自動洗浄のセンサーは修理済みでした。

◆下校見守り 打出浜小学校～大東南宮、春日打出 (9月29日)

朝は雨が降っていましたが、下校時間には止んでいたので、傘を持っての帰り道となりました。ランドセルに入りきらない体操服袋などに加え、さらに荷物が増えて、みんなヨタヨタと歩いています。朝はどんよりした天気でも、下校時間は、ジリジリと照り付ける太陽でした。帽子を持って来ていなかった1年生の男の子は、赤白帽子を自らかぶっていました。自分たちで、陰を探しながら歩いたり、遊びながらも工夫しながら帰る姿に、成長を感じました。

**浜風班**



◆登校見守り 黒橋～潮見中学校あいさつ運動～中央公園 (9月4日)

台風が近づく曇り空、久しぶりに猛暑から解放され、中学生の通学の表情は軽やかに見えました。半袖やポロシャツを適宜選べるとは言え、夏休み明けも暑かったはずです。あいさつ運動の後は中央公園周辺を巡回しました。草は刈られ、ゴミもなくきれいでした。

◆登校見守り 浜風小学校朝のあいさつ (9月9日)

朝でも30度近い気温です。今朝も熱中症警戒アラートが出ているので30分のパトロールです。お疲れ気味なのか、あいさつをしても、あいさつを返してくれない子どもたちがほとんどです。暑いと子どもたちも元気がないですね。体育祭の時期が6月に変更になって、本当に良かったです。通学路の雑草が少し目につきました。

◆下校見守り 新浜公園→浜風小学校外周→小学校西門→高浜町 (9月10日)

新浜公園では、水飲み場の近くの排水溝に、使用済みの花火がたくさん捨てられていたの

で回収しました。楽しく遊んだ後はきちんと後始末もしてもらいたいと思いました。夏に水飲み場の水が高温になっていたと聞いていたので確認しましたが、この日も暑い日でしたが大丈夫で安心しました。真夏の猛暑の下では対策は難しいと思いますが、暑い時期は注意喚起が必要だと思います。小学校外周はいつもよりゴミは少なく感じました。夏休みに校長先生が校庭の砂場を改良してくださったそうで、草が生えたカチカチの砂場がやわらかそうな砂場になっていて、子どもたちにとってより良い環境になったことを嬉しく感じました。下校見守りでは、本を読みながら歩いている子が数名いました。図書室の本の貸し出しが再開したばかりだったので、きっと借りた本を早く読みたかったのかなと思いましたが、「危ないので家に帰ってから読もうね」と声をかけました。

#### ◆登校見守り 浜風小学校朝のあいさつ (9月16日)

9月も中旬なのに、まだまだ暑い朝でした。3連休明けと残暑のせいか、子どもたち全体的に霸気がなく、あいさつを返してくれる子が少なかったです。西門とマンションの間の駐車場の垣根に少し隙間ができていて、本来通るべき所ではないのですが、そこを通ってショートカットしている子が数人いて気になりました。マンション側の垣根の雑草がとてもびていて、そこにナイロン袋のようなゴミが数ヶ所捨てられていました。

#### ◆下校見守り 新浜公園、新浜町ローソン周辺の見守り後、浜風小学校にて下校見守り (9月24日)

新浜公園にはほとんどゴミはおちていませんでしたが、ローソン周辺にはタバコの吸い殻が多数落ちていました。ほぼ新品のような状態で低木の隙間に隠されているようなものもありました。喫煙する方は吸い殻の処理までしっかりしてほしいと感じました。下校見守りでは、今日は見守りの時間帯に下校する子が少なかったですが、「さようなら」と声を掛けると手を振って応えてくれる子もいました。



気がついたことがあつたら、ご連絡お願いします

- ◆ 県道の不具合は
  - ◆ 国道の不具合は
    - ① 国道 2 号線の不具合は
    - ② 国道 43 号線の不具合は
  - ◆ 国道 43 号線より南の河川の不具合は (芦屋川、宮川、湾岸)
  - ◆ 道路・公園に関する件
  - ◆ 街路樹、公益灯に関する件
  - ◆ 芦屋川河川敷の草関係
- 西宮土木事務所 0798-39-6124  
西宮市櫨塚町 2-28
- 国土交通省近畿地方整備局  
兵庫国道事務所
- ・神戸維持出張所 078-411-5132  
神戸市東灘区本山南町 4-1-18
  - ・西宮維持出張所 0798-35-6470  
西宮市甲子園春風町 5-29
- 尼崎港管理事務所 06-6412-1361  
尼崎市道意町 7-21
- 道路公園管理センター80-8250
- 道路公園管理センター80-8250
- 下水道課（県に取次ぎ）38-2064

芦屋市に関する事項（道路・公園・街路樹など）でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってLINEにお友たち登録できます。



@ashiyaishi5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください（芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより）

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

〈E-mail〉 [aigo\\_c@city.ashiya.lg.jp](mailto:aigo_c@city.ashiya.lg.jp)

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和7年(2025年) 10月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会開運	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	水			登校見守り	登校見守り			登校見守り 夜バト	班集会		
2	木									班集会	
3	金			班集会 登校見守り							
4	土										
5	日										
6	月										
7	火										
8	水										
9	木										
10	金										
11	土										
12	日										
13	月										
14	火	協会ミニテイング打合せ									
15	水										
16	木										
17	金										
18	土										
19	日	協会ミニテイング 連絡会打ち合わせ									
20	月										
21	火										
22	水										
23	木	第5回兵庫県青少年補導 委員大会・研修会(三木大 会)									
24	金										
25	土										
26	日	連絡会									
27	月										
28	火										
29	水										
30	木										
31	金										

令和7年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和7年(2025年) 11月

★会長出席  
◆所長出席

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	土										
2	日										
3	月										
4	火										
5	水										
6	木										
7	金										
8	土										
9	日										
10	月										
11	火										
12	水										
13	木										
14	金										
15	土										
16	日										
17	月										
18	火										
19	水										
20	木										
21	金										
22	土										
23	日										
24	月										
25	火										
26	水										
27	木										
28	金										
29	土										
30	日										